

BULLETIN DE VEILLE



Abonnés de notre bulletin de veille et mordus d'actualité, nous avons un petit *scoop* à vous annoncer: 100^e lance dans quelques jours un nouvel appel de projets qui sera ouvert aux milieux de garde, aux écoles, aux OBNL et organismes communautaires, ainsi qu'aux municipalités... Il nous reste encore quelques ficelles à attacher avant le dévoilement officiel, mais demeurez à l'affût de nos prochaines publications pour ne pas manquer cette belle occasion de recevoir un soutien financier pouvant aller jusqu'à 10 000\$ pour réaliser un beau projet avec des jeunes de 0 à 17 ans.

D'ici là, comme à l'habitude, voici le petit bouquet de nouvelles qui ont attiré notre attention cette semaine. Bonne lecture!

L'équipe de rédaction



Aménagement urbain

Rues-écoles et rues ludiques: les municipalités invitées à passer à l'action!

Changer les règles du jeu pour améliorer la mobilité et le bien-être des enfants, mais aussi des adolescent-es et de tous les résident-es, c'est non seulement possible, mais très facile à réaliser. Et, avec l'arrivée du printemps, le défi est lancé aux élu-es, décideur-es publics et citoyen-nes de tenter l'expérience d'une rue-école ou d'une rue ludique dans un quartier près de chez vous.

[LIRE L'ARTICLE](#)



Saine alimentation

Comment la pandémie a-t-elle affecté l'image corporelle des jeunes?

Saviez-vous que le développement global des jeunes peut être influencé par leur image corporelle et que celle-ci peut avoir un impact important sur leurs habitudes de vie? Durant la pandémie, l'image corporelle des adolescent-es a été mise à rude épreuve. Alors, comment pourriez-vous adapter vos interventions auprès des jeunes pour les aider à être mieux dans leur peau et les amener à adopter des comportements favorables à leur santé et leur bien-être?



Alimentation institutionnelle

Nouveau portail web en approvisionnement alimentaire durable de Commun'assiette

Vous œuvrez dans les milieux de la petite enfance, de l'éducation, de la santé ou du travail et souhaitez vous engager dans une transition vers un approvisionnement d'aliments sains, locaux et écoresponsables? La communauté de pratique en alimentation institutionnelle durable Commun'assiette vient de lancer un portail web pour répondre à vos besoins.

EN RAFALE



Lancement de la nouvelle plateforme «Avec nos enfants, sans écran»

Déjà avant la pandémie, l'exposition des enfants aux écrans préoccupait autant les parents que les intervenants à la petite enfance. Une situation qui n'a fait que [s'aggraver par la suite](#). Le Conseil québécois des services éducatifs à la petite enfance avec la participation financière du ministère de la Famille, est donc fier de proposer, via sa plateforme, une multitude d'activités clés en main, conçues par des experts. Des activités qui sont simples, et rapidement réalisables avec du matériel accessible, pour occuper les enfants sans écran.

Source : [CISION](#)



L'organisme Vivre en vert présente L'outil-O-thèque

Pourquoi posséder un outil que l'on utilise seulement de manière occasionnelle? Est-ce que le bricoleur du dimanche a vraiment besoin de sa perceuse qui accumule la poussière au fond d'un garde-robe? Que ce soit pour jardiner, bricoler, jouer en famille ou même cuisiner, on peut très bien se satisfaire d'objets ou d'outils empruntés pour l'occasion. Mais la vocation de L'outil-O-thèque va plus loin que ces prêts gratuits puisqu'il propose aussi des ateliers pour apprendre à réparer vélos, petits électroménagers, vêtements... Bref, L'outil-O-thèque, c'est à la fois économiser, protéger l'environnement, et apprendre ensemble.

Source : [Vivre en Vert](#)



Victoire définitive des villes contre l'industrie de la restauration rapide

À l'automne 2019, la Cour supérieure du Québec confirmait que les municipalités ont le droit d'utiliser le zonage pour limiter l'installation de restaurants rapides sur leur territoire. Or, c'était se réjouir trop vite puisque la cause était rapidement portée devant la Cour suprême. Mais cette fois, c'est la bonne puisque le plus haut tribunal du pays vient de refuser d'entendre l'appel d'un regroupement d'établissements de restauration. Une décision qui pave assurément la voie à toutes les municipalités qui souhaitent instaurer des environnements favorables aux saines habitudes de vie, tout particulièrement près des écoles!

Source : [Journal de Québec](#)



Les Territoires du Nord-Ouest bannissent les produits du vapotage aromatisés

La mesure, adoptée en vertu de la Loi sur le tabac et les produits de vapotage, vise spécifiquement à protéger la santé des jeunes. En effet, la proportion d'adeptes de la cigarette électronique est en constante augmentation parmi cette clientèle. Or, non seulement les arômes ajoutés dans les produits du vapotage suscitent la convoitise des jeunes, qui peuvent consommer de la nicotine sans le mauvais goût du tabac, mais en plus elle banalise à leurs yeux la dangerosité de cette pratique.

Source : [ICI Radio-Canada](#)



Faites votre épicerie et payez ce que vous voulez...

C'est du moins ce qu'environ 500 personnes ont pu faire à Calgary, la semaine dernière, dans le cadre d'une initiative de Centraide et de J5. Dans ce marché alimentaire, qui en est à sa seconde édition, bien que les prix suggérés soient affichés, les clients ont la possibilité de payer en fonction de leurs moyens. Et les transactions, effectuées en toute discrétion, permettent aux acheteurs de conserver toute leur dignité. Une initiative qui tombe à point nommé, alors que nous connaissons une flambée des prix du panier d'épicerie.

Source : [ICI Radio-Canada](#)

Retour des Cubes énergie dans les écoles

Après deux ans d'absence, le cofondateur du Grand défi (GDPL), Pierre Lavoie, est heureux de constater que les écoles primaires du Québec répondent à l'appel en aussi grand nombre qu'avant la pandémie. Celles qui ne se sont pas encore inscrites ont [encore un mois pour le faire](#). Et cette année, les écoles de toutes les provinces peuvent participer. De plus, ce programme qui fait la promotion des saines habitudes de vie, réalise cette année une petite percée aux États-Unis en recrutant 80 écoles, principalement en Floride et au Texas. À suivre...

Source : [Le Droit](#)



Passer d'un seuil d'alcoolémie de 0,08 à 0,05...

Le Québec est la seule province qui, à l'instar du Code criminel fédéral, impose des sanctions aux conducteurs dont le taux d'alcool dépasse 80 mg par 100 ml de sang (0,08). Toutes les autres provinces et les territoires (sauf le Yukon) sévissent dès que ce seuil franchit le cap de 0,05. Plusieurs organismes québécois pressent le gouvernement de leur emboîter le pas. À ce chapitre, l'Association pour la santé publique du Québec vient justement de publier une étude de cas sur la Colombie-Britannique qui adoptait déjà cette mesure en 1977!

Source : [Association pour la santé publique du Québec](#)

5 étapes pour réussir un projet de frigo solidaire en milieu collégial

Les frigos solidaires ne sont pas que l'apanage des groupes communautaires. On les retrouve aussi dans certains établissements collégiaux. Afin de partager les meilleures pratiques dans le domaine, ENvironnement JEUnesse et le Collège Montmorency ont organisé, le 9 mars dernier, la toute première « Rencontre interfrigos au collégial ». Ce qui a permis de documenter les principales étapes de cette démarche transférable dans tous les établissements. Nul doute que de telles initiatives vont désormais se multiplier, surtout avec la hausse récente des prix des aliments...

Source : [EnJeu](#)

INFOLETTRE MENSUELLE

Recevez des suggestions personnalisées d'articles, d'opportunités de financement, de cours en ligne, de webinaires ou d'ambassadeurs à découvrir pour amplifier l'impact de vos projets en santé des collectivités.

S'ABONNER À L'INFOLETTRE

102-1610, rue Bellefeuille, Trois-Rivières (Québec) G9A 6H7
Vous recevez ce courriel en raison de votre abonnement au bulletin de veille de 100*

[Se désinscrire](#)

Une initiative de M361 | Moteur d'impact social

M361 | MOTEUR
D'IMPACT
SOCIAL

